





dengan perempuan tersebut, meskipun di antara keduanya berlangsung hubungan kelamin.<sup>6</sup>

Meskipun ada dua kemungkinan arti dari kata *nakaha* itu, namun mana di antara dua kemungkinan tersebut yang mengandung arti sebenarnya terdapat perbedaan pendapat di antara ulama. Golongan ulama *Syafi'iyah* berpendapat bahwa kata nikah itu berarti akad dalam arti yang sebenarnya (hakiki); dapat berarti juga untuk hubungan kelamin, namun dalam arti tidak sebenarnya (arti *majazi*). Penggunaan kata untuk bukan arti sebenarnya itu memerlukan penjelasan di luar dari arti kata itu sendiri.

Golongan *Ḥanāfiyah* mendefinisikan kawin adalah akad yang dapat memberikan manfaat bolehnya bersenang-senang dengan pasangannya. Golongan *Syāfi'iyah* mendefinisikan kawin adalah akad yang mengandung ketentuan hukum bolehnya *waṭi'* (bersenggama) dengan menggunakan *lafaz nikāh* atau *tazwīj* serta lafaz yang semakna dengan keduanya. Golongan *Mālikiyah* mendefinisikan kawin adalah akad yang mengandung ketentuan hukum semata-mata untuk membolehkan *waṭi'* (bersenggama), bersenang-senang dan menikmati apa yang ada pada diri seorang wanita yang boleh dikawininya. Golongan *Ḥanābilah* mendefinisikan kawin adalah akad dengan menggunakan *lafaz nikāh* atau *tazwīj* guna untuk memperoleh kesenangan dengan seorang wanita.<sup>7</sup>

<sup>6</sup> Amir Syarifuddin, *Hukum Perkawinan Islam*, 36-37

<sup>7</sup> Abd al-Rahman al-Jazirī, *al-Fiqh a'lā Mazāhib al-Arba'ah*, (Bairut: Dār al-Kutub al-Ilmiyah, 2003), 707





Artinya : “Kawinlah kamu, karena sesungguhnya dengan kamu kawin, aku akan berlomba-lomba dengan umat-umat yang lain.”<sup>14</sup>

Bagi *fuqahā* yang berpendapat bahwa kawin itu wajib bagi sebagian orang, sunnat untuk sebagian yang lain, dan mubah untuk yang lain, maka pendapat ini didasarkan atas pertimbangan kemaslahatan. *Qiyas* seperti inilah yang disebut *qiyas mursal*, yakni suatu *qiyas* yang tidak mempunyai dasar penyandaran. Kebanyakan ulama’ mengingkari *qiyas* tersebut, tetapi dalam mazhab Maliki tampak jelas dipegangi.<sup>15</sup>

Adapun pendapat *mazhab* Syāfi’ī berdasarkan kepada bahwa semua hukum asal itu bolch.<sup>16</sup>

أَصْلُ فِي الْأَشْيَاءِ الْإِبَاحَةُ

Berdasarkan kaidah ushul fiqh ini maka nikah, yang pada kenyataannya dikerjakan oleh muslim pula, adalah *mu‘āmalah*-biasa bukan sebagai *mu‘āmalah* keagamaan Islam pada asalnya. Nikah juga dimaksudkan untuk memenuhi hasrat seksual seperti halnya makan yang dimaksudkan untuk melenyapkan lapar atau minum untuk melenyapkan dahaga.

Kalau di dalam ayat atau hadis yang telah disebutkan di atas terdapat perintah maka perintah itu hanya dapat dipahami sebagai perintah yang mengandung

<sup>14</sup> Ibnu Hajar al-‘Asqalāni, *Bulūghul Marām min Adillati al-Ahkām*, (Surabaya: Nurulhuda,1995),201

<sup>15</sup> *Ibid.*, 19

<sup>16</sup> Al-Majelis, *al-Farāid al-Bahiyah*, (Pasuruan: MMU Sidogiri, 2000),21





nikah serta tujuan melaksanakannya, maka melakukan perkawinan itu hukumnya bisa sunnah, wajib, makruh, haram dan *ibāḥah*.<sup>19</sup> Wajib bagi orang yang telah mempunyai kemauan dan kemampuan untuk kawin, dan dia dikhawatirkan akan tergelincir pada perbuatan zina seandainya ia tidak kawin. Sunnah bagi orang yang mempunyai kemauan dan kemampuan untuk melangsungkan perkawinan tetapi jika tidak kawin tidak dikhawatirkan baginya berbuat zina. Haram bagi yang tidak mempunyai keinginan dan tidak mempunyai kemauan serta tanggung jawab untuk melaksanakan kewajiban-kewajiban dalam rumah tangga. Makruh bagi seseorang yang dipandang dari sudut pertumbuhan jasmaniyahnya telah layak untuk menikah walaupun belum begitu mendesak, tapi belum mampu memenuhi biaya hidup anak isterinya. Mubah bagi orang yang telah mampu untuk menikah, tapi bila tidak melakukannya tidak dikhawatirkan untuk berbuat zina dan bila ia menikah tidak pula menelantarkan kewajiban-kewajibannya.<sup>20</sup>

### C. Syarat Rukun Perkawinan

Rukun dan syarat menentukan suatu perbuatan hukum, terutama yang menyangkut dengan sah atau tidaknya perbuatan tersebut dari segi hukum. Kedua kata tersebut mengandung arti yang sama dalam hal bahwa keduanya merupakan suatu yang harus diadakan. Dalam suatu acara perkawinan umpamanya rukun dan

---

<sup>19</sup> Abu Bakar Muhammad Shata, *I'ānah al-Tālibīn*, (Beirut :Dār al-Kutub, 1999), 234

<sup>20</sup> Muhammad Ibrāhīm al-Bāijūrī, *Hāsyiah al-Baijūrī*, (Beirut :Dār al-Kutub al-Ilmiyah,2003),25-26





































- b. Biaya rumah tangga, biaya perawatan dan biaya pengobatan bagi istri dan anak.*
  - c. Biaya pendidikan bagi anak.*
  - d. Kewajiban kepada istrinya seperti yang tersebut ayat (4) mulai berlaku sesudah ada tamkin sempurna dari istrinya.*
  - e. Istri dapat membebaskan suaminya dari kewajiban terhadap dirinya sebagaimana tersebut pada ayat (4).*
  - f. Kewajiban suami sebagaimana dimaksud ayat (2) gugur apabila istri nusyuz.*
- 5. Suami wajib menyediakan tempat kediaman bagi istri dan anak-anaknya, atau bekas istri yang masih dalam 'iddah.*
  - 6. Tempat kediaman adalah tempat tinggal yang layak untuk istri selama selama dalam ikatan perkawinan, atau dalam 'iddah.*
  - 7. Tempat kediaman disediakan untuk melindungi istri dan anak-anaknya dari gangguan pihak lain, sehingga mereka merasa aman dan tenteram. Tempat kediaman juga berfungsi sebagai penyimpan harta kekayaan, sebagai tempat menata dan mengatur alat-alat rumah tangga.*
  - 8. Suami wajib melengkapi tempat kediaman sesuai dengan kemampuannya serta disesuaikan dengan keadaan lingkungan tempat tinggalnya, baik berupa alat perlengkapan rumah tangga maupun sarana penunjang lainnya.*